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Protokoll Kommunaler Behindertenbeirat 

07.10.2021; 17:00 bis 18:30 Uhr 

Ort: Cafeteria, Stadtverwaltung 

Anwesende: 10 Mitglieder und stellvertretende Mitglieder,  
Gäste Frau Benke und Frau Böhnki 

8 Stimmberechtigte Mitglieder 

1. Begrüßung, Feststellung Beschlussfähigkeit und Bestätigung der Tageordnung 

Einstimmig die Tagesordnung bestätigt 

2. Protokollkontrolle zur Sitzung September 2021 

6 Ja Stimmen und 2 Enthaltungen 

- Zur Klärung des Protokollpunktes „Sparkassenschließung in Weimar West“ gibt Frau 
Engel bekannt, dass die Entscheidung steht und kein Handlungsbedarf mehr ist. 
 

3. Frau Benke ist Leiterin des Pflegestützpunkt Weimar 

- Seit 01.04.2020 arbeitet der Pflegestützpunkt 

- Frau Benke ist diplomierte Pflegewirtin 

- Der Träger ist die HTG 

- Aufgabenbereich:  

o Kostenlose Beratung von Pflege betroffener bzw. von Pflege bedrohter 
Menschen und ihrer Angehörigen 

o Beratung und Unterstützung beim Zugang zu Leistungen aus der 
Pflegeversicherung und deren Finanzierung 

o Informationsveranstaltungen für pflegende Angehörige in Ortsteilen und 
Hausbesuche 

o Kontakte zu Pflegeeinrichtungen 

- Frau Benke bietet auch Infoveranstaltungen für Vereine oder Verbände an. 

- Kontaktdaten: 

Anja Benke 
Pflegestützpunkt Weimar Hufeland-Träger-Gesellschaft Weimar mbH 
Marcel-Paul-Str.50b 
99427 –Weimar 
 
Telefon: (0176) 62184980 
E-Mail: pflege@htg.de 
Internet: www.htg.de 
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4. Sonstiges 

- Herr Elschner berichtet aus dem BUA zur Baustelle Goetheplatz und Sophienstiftsplatz 

o Der Übergang zur Gerhard-Hauptmann-Straße wird gebaut 

o Von der Post bis zur Löwenapotheke wird es eine 20km/h Zone geben 

o Bis zum 31.12.2021 soll die Baustelle fertig sein. 

o Es gibt Lieferprobleme bei den Taststeinen, die als Leitsystem abgesprochen 
waren. Die Lieferung wird erst Mitte 2022 erfolgen können und danach der 
Einbau 

o In diesem Zusammenhang wird nach der Barrierefreiheit bei Langzeitbaustellen 
gefragt. Hier gibt es immer wieder Defizite. Herr Elschner wird dieses Anliegen 
mit in den BUA nehmen. 

- Herr Elschner berichtet vom Landesbehindertenbeirat. 

o Es wird eine neue Förderrichtlinie für Barrierefreiheit in Thüringen beim 
Landesbeauftragten geben. Er hält den Beirat auf dem Laufenden. 

o Es gibt eine Notfall-App für hörgeschädigte/gehörlose Menschen „nora app“ Am 
28. September 2021 soll der barrierefreie Notruf für Menschen mit Hör- und 
Sprachbeeinträchtigungen „Nora“ freigeschaltet werden. Mit der Notruf-App 
„nora“ können Schwerhörige, Ertaubte und Gehörlose in einer Gefahrensituation 
eigenständig ohne fremde Hilfe und an jedem Ort mit Mobilfunknetz in 
Deutschland einen Notruf absetzen. Durch die schrittweise Führung der Nutzer 
mit kurzen Texten und Piktogrammen werde gewährleistet, dass in einem 
Notfall die erforderlichen Informationen schnell erfasst und an die Leitstelle 
übermittelt werden! 

- Herr Elschner informiert über die WC-Anlage am Zeughof. 

o Das WC soll einen Zugang mit Euroschlüssel bekommen 

o Eine Klappliege wird eingebaut 

- Erfahrungen aus den Wahllokalen: 

o In Legefeld müssen 11 Stufen überwunden werden. Im Schillergymnasium sind 
Treppen zum Lokal vorhanden. Es wird angeregt langfristig nach Alternativen zu 
den nicht barrierefreien Lokalen zu suchen. Rampenlösungen wurden ebenfalls 
thematisiert. 

o In Oberweimar war die Beleuchtung ungünstig, sodass Stolpergefahren 
vorhanden waren. 

o Ansprechpartner zum Thema Wahlen und Wahllokale:  
Wahlleiter 
Herr Olaf Schäfers; Tel.: 03643 762-284 
E-Mail:rechtsangelegenheiten@stadtweimar.de 
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Leiter Wahlbüro 
Herr Ronald Schünzel; Tel.: 03643 762-251 
E-Mail: wahlbuero@stadtweimar.de 

- Frau Eckardt kritisiert die Außenbestuhlung der Gastronomie in der Erfurterstraße. 

- Herr Elschner spricht die Büroveränderung von Frau Böhnki an. Frau Böhnki erläutert, 
dass die Veränderung (Verkleinerung) in Absprache mit ihr erfolgt ist. Die 
Arbeitssituation Kombination von Büronutzung und mobilen Arbeiten entspricht 
momentan ihrer Tätigkeits- und Lebenssituation. Momentan gibt es hier keinen 
Handlungsbedarf. 

- Frau Bauer kommt in die Beiratssitzung am 04.11.2021 und wird Fragen zum Konzept 
Sozialraumorientierung beantworten. Alle sind aufgerufen entsprechende Fragen 
möglichst auch schon vorher an Frau Böhnki zu senden, besonders die AG Soziales.  

 
 
 

 Die nächste Sitzung ist   
am 04.11.2021 um 17:00 Uhr in der Stadtverwaltung. Als Gast ist Frau Bauer eingeladen. 
 

Protokoll 08.10.2021 

Ulrike Richstein / Ute Böhnki 


